

Amicale brgm

Hommages à Jean Pierre Benz 87 ans 16 février 1938 23 août 2025

Préparé par Jean Claude Lézier et Jack Testard, lu par JEAN Claude Lézier lors de la cérémonie du lundi 1 septembre 2025

Après le témoignage poignant de son collègue et ami Charles Huijbregts sur la carrière professionnelle d'Ivan, j'évoquerai en quelques mots sa contribution au sein de l'Amicale BRGM.

Lors de ses activités professionnelles, Ivan a parcouru le monde, de l'Afrique à l'Amérique du nord comme du sud, à l'Asie et l'Europe, la CEI et la Chine, toujours pour estimer des travaux miniers qu'il savait si bien expertiser, et ce jusqu'à son départ en retraite en septembre 1999. A cette occasion, il avait fait profiter ses collègues et amis de ses connaissances sur certaines régions en insistant bien que la découverte et l'exploitation d'un gisement ou d'une mine ne pouvaient être attribuées à une personne seule : ce n'est que par un travail collectif et en équipes successives qu'on aboutissait à un réel succès ! C'était bien là un trait caractéristique de son esprit !

Ces nombreuses missions expliquent pourquoi Ivan ne manquait pas d'anecdotes à raconter au cours d'échanges lorsque la géologie minière était mise de côté ! Son caractère effacé et réservé s'estompait alors pour laisser place à une verve qui nous inondait de moult détails gardés fidèlement dans sa mémoire.

Musicien, il a dû être inspiré par sa jeunesse en Serbie où son père avait été affecté avant la guerre et qui y est resté bloqué pendant plusieurs années. A la retraite, avec Anne-Marie, il s'investissait dans le chant choral et assistait le plus souvent possible à de très beaux concerts qu'il invitait à partager.

Il écrivait également des textes sympathiques sur ses aventures et sentiments qu'il nous remettait de temps à autre. Sa finesse d'esprit et son analyse les rendaient tous plus attrayants les uns que les autres.

Par ailleurs, avec sa bonne connaissance de pays où il avait exercé, il a aidé et participé à l'organisation de déplacements de membres de l'Amicale BRGM pour leur faire découvrir des sites remarquables. Ce fut le cas de la Sardaigne où avec le regretté René Médioni il avait organisé en 2017 un superbe voyage dans un

pays que tous deux avaient largement apprécié. Plus tard, en 2019, c'est un voyage en Serbie, pays qui lui est resté très cher, qu'il organisa un voyage pour l'Amicale, voyage riche à la fois avec un patrimoine historique et une géologie très intéressante. Sa connaissance du pays lui permettait d'intervenir non sans émotion sur l'ensemble des questions que pouvait poser le groupe autour de lui.

Tous les amicalistes qui ont participé à ces voyages qu'il avait organisés s'en souviennent très bien, la Sardaigne en premier, et bien sûr la Serbie qui lui ravivait de nombreux souvenirs.

Malgré ses difficultés croissantes à marcher, Ivan tenait à participer aux sorties de l'Amicale avec l'aide de son épouse et de ses amis même si cela le fatiguait beaucoup, la dernière ayant été l'année dernière dans le Lot.

Jean Pierre, qui vient de quitter la grande famille des mineurs et géologues du BRGM, restera pour nous un bel exemple et un très bon ami que nous n'oublierons pas.

Ivan, repose en paix !